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研修会報告書  
① 役員選出について 

○ 会長任期 1年というＰＴＡ規約を改正した。 
○ 副会長が各学年に 1名いると引継ぎがスムーズに行く。 
○ 中学校での経歴で役職を決定する。 
○ ボランティア希望者が多いが、本部役員のなり手がいない。 
○ ボランティア参加者からリサーチ。 
○ 各委員とのコミュニケーションをとる機会を設ける。 
○ 継続できるかを打診。 
○ 運営委員会は平日の夜実施。 
○ 本部は入学する前に決める。（男女半々くらい） 
○ 定時から役員を出す。 
○ 事前アンケートをとる。（やっても良いか、興味があるか、小中の役員歴） 
○ 会長は男性。 
○ 男性役員が少ない。 
○ 合格者説明会のときに決めている。 
○ 11月には指名委員会を発足、各常置委員会から出せるか検討する。 
○ 父親だけのサークルを作って役員をお願いする。 

② ＰＴＡ活動について 
○ 未加入の人もいる。 
○ ＰＴＡホームページを活用すると良い。 
○ 入学時にＰＴＡ活動を周知することが必要。 
○ 学年懇談会や、合格者説明会でもＰＲ（ビデオ等）効果あり。 
○ ＰＴＡ活動やボランティア活動にも保険をかける。 
○ 父親の参加を増やしたい。（例）「親父の会」など。 
○ サポーターズを発足した。メールで配信。 
○ ＨＰで通知機能を優先させると親子のコミュニケーションを阻害する。 
○ 全日と定時は別のものだが合同事業をやりたい。 
○ 在学中に 1度はＰＴＡ活動に参加してもらえるように促す。 
○ 学校書記の先生の引継ぎはペアで 2年にして回るようにしている。 
○ 例年同じ活動なので新しいアイデアで活性化したい。 
○ 出席率、継続性などが課題。 
○ 会計の分担について、学校とＰとのコミュニケーションが大切である。 
○ 総会に一般の保護者の参加が少ない。イベントとセットにする。それでも厳しい。 
○ 学区が無くなり、地域性が無くなった。 
 

③ ＰＴＡ会費・活動費について 
○ ＰＴＡ会費の減免について。（授業料無償化に伴って） 
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・している  ・していない ・部分的に減免 
・全額免除と半額免除  ・課税証明書を提出 
・一旦全員から集め、非課税者に返還 
・入学検定料免除者 
・学校ごとで決めて良いのか？ 

○ ＰＴＡ会費について→具体的な金額の話。 
○ 繰越が多い→年度はじめの経費としてある程度必要。 
○ メール活用費用はＰＴＡで負担。（年間 3000～6000円程度） 
○ エアコン代は年間数千円負担だが、未納者にどう対応すべきか。 
○ 交通費が全県学区になり大変。 
・実費支給  ・支給取りやめ  ・上限を決める 
・条件をつける  ・やむを得ない 

○ 通信費を補助している。 
○ 活動費。（半日 500円、１日千円） 
○ 委員数が増加し、経費（交通費・弁当代）がかかる。 

④ 委員会の活動について 
○ 文化祭への参加。 
 ・本部  ・委員会  ・ボランティア 
○ 年次懇談会。 
○ スポーツ大会、講演会の運営。 
○ 学校側の運営が先行し、動きにくい。 
○ 委員会活動は活発だが、委員会同士の横のつながりが弱い。 
○ 大学見学会、参加者無料、少額負担で行う。 
・見学する大学をアンケートで取って決める。 

○ 観劇会、人気のあるものを安く提供すると集まる。抽選する。 
○ 鎌倉の散策。 
○ バスツアー。 
○ 農産物販売。 
○ 制服リサイクル販売会。 
○ 水やりサポーター。 
○ 文化祭、ロードレースに飲み物提供。 
○ 体育祭に麦茶を提供している。 

⑤ 生徒との交流について 
○ 学校行事にうどん、豚汁を作って提供している。 
○ 生徒たちと一緒にボランティア活動。 
（ペンキ塗り、花壇の手入れ、除草、落ち葉拾い等） 
○ あいさつ活動に参加。 
○ 生徒会との対話、アンケート。 
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○ 服装検査に参加。 
○ 親が積極的な姿勢を見せるのは、子どもにプラスになる。 
○ 交通安全で道路に立つ。 

⑥ 地域との交流について 
○ 文化祭に地域のお祭りを組み込む。 
○ 盆踊りに協力している。 
○ 近隣の幼稚園とも交流連携している。 
○ ＰＴＡが小学校の文化祭に参加している。 

⑦ 自転車通学について 
○ 自転車通学が 9割を超える学校もある。 
○ 交通安全が大きな関心事である。 
○ 年一日の自転車点検を実施。 
○ 自転車にいたずらをする子の対策に、先生の指導がある。 
○ 立ち番をしている。 

⑧ エアコン設置について 
○ すでに設置した。 
○ 稼動の操作は職員室でしている。 
○ 検討中。 
○ 使用料負担の問題。 
○ 徴収金の未納が多く、さらに費用を請求することを考えると、見送らざるをえない。 

⑨ ＰＴＡからの配布物について 
○ 各家庭に配布物が届きにくい。 
○ メール配信している。（費用はＰＴＡから） 
○ ＨＰの掲示板で知らせる。 
○ 配布物の色を変える。 
○ 重要なものは郵送する。メール便等利用（ＰＴＡ会費で） 
○ 配布したプリントの一覧が出る。 

⑩ その他 
○ 父親の参加について。（親父の会／各種活動）（役員につなげるのが難しい） 
○ 単位制はクラス懇談会がないので、親同士が知り合えない。（発言者の学校の場合） 
○ 単位制は登下校がバラバラなので部活が盛んにならない。（発言者の学校の場合） 
○ 授業参観を土曜にすると参加しやすい。 
○ ＰＴＡのＯＢ会を作るか検討中。（旧校のＯＢ会をどうするか） 
○ 連絡網について。（部分的にあり／なし／メール利用） 
○ ＰＣについて。（ＰＴＡで持っている／無くてもよいのでは？） 
 


